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会議の名称 第４回茨木市水道・下水道事業審議会 

開催日時 平成 31年１月 11日（金） 

  （午前・午後）１  時 00 分  開会  

  （午前・午後）２  時 16 分  閉会 

開催場所 福祉文化会館 203 号室  

議  長 仲上 健一 

出 席 者 仲上 健一、岡崎 利美 

【以上、学識経験者 ２名】 

宮内 潔、西川 幸一 

【以上、事業関係者 ２名】 

八木 香織、佐名川 玲子 

【以上、利用者団体から推薦された者 ２名】 

久保田 道孝、柴田 桂 

【以上、公募市民 ２名】 

【８名】 

欠 席 者  

事務局職員 大塚副市長、福岡水道事業管理者職務代理者水道部長 

吉備水道部次長、池田水道部副理事兼営業課長、 

野口水道部副理事兼浄水課長、松本水道部総務課長、 

酒巻水道部工務課長、杉林水道部総務課参事兼企画係長、 

池田水道部総務課長代理兼経理係長、前田水道部総務課総務係長、 

水道部総務課企画係職員（２名） 

鎌谷建設部長、田邊建設部次長兼下水道総務課長、 

藤岡建設部下水道施設課長、中田建設部下水道総務課参事、 

吉村建設部下水道総務課長代理兼計画係長、 

渡邉建設部下水道総務課総務係長、 

建設部下水道総務課総務係職員（１名） 

 【19名】 

開催形態 公開 

議題（案件） (1)「水道・下水道等事業経営戦略」パブリックコメント前の修正について

(2)「水道・下水道等事業経営戦略」パブリックコメントの結果と対応につ

いて 

(3)「水道・下水道等事業経営戦略」パブリックコメント後の修正につい

て 

(4)「水道・下水道等事業経営戦略」の答申案のとりまとめについて 

(5) その他 
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配布資料 (配布資料) 

会議次第 

水道事業経営戦略（案）差替え分 

下水道等事業経営戦略（案）差替え分 

資料－１ 水道事業経営戦略（案）のパブリックコメント前の修正箇

所一覧 

資料－２ 下水道等事業経営戦略（案）のパブリックコメント前の修

正箇所一覧 

資料－３ 「水道・下水道等事業経営戦略」の意見等募集の結果につ

いて 

資料－４ 水道事業経営戦略（案）のパブリックコメント後の修正箇

所一覧 

資料－５ 下水道等事業経営戦略（案）のパブリックコメント後の修

正箇所一覧 

資料－６ 「水道・下水道等事業経営戦略」答申書（案） 
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会  議  録 

議 事 の 経 過 

発言者 議 題（案 件） ・ 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項 

（開会） 

松本課長 

 

 

 

 

 

仲上会長 

 

 

 

 

 

松本課長 

 

仲上会長 

 

 

 

 

杉林参事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中田参事 

 

 

仲上会長 

 

 

定刻となりましたので、ただいまから、第４回茨木市水道・下水道事業

審議会を開催させていただきます。 

本日の審議会委員の出席状況についてご報告申し上げます。 

委員総数８名のうち、出席者８名でございます。 

それではこれより審議をお願いいたします。 

 

ただいま事務局よりご報告がありましたとおり、過半数の委員のご出席

をいただいておりますので、茨木市水道・下水道事業審議会規則第６条第

２項により、本会議は成立いたしております。 

なお、本審議会は公開としております。本日、傍聴希望者はおられます

か。 

  

 本日、１名の傍聴者がございます。 

       

それでは、これより案件に入らせていただきます。 

案件１「水道・下水道等事業経営戦略」パブリックコメント前の修正に

ついて」、事務局より説明を受けたいと思います。 

よろしくお願いします。 

 

前回までの審議会では、前半が水道、後半が下水道という形で分けて説

明をしておりましたが、パブリックコメントにつきましては、水道・下水

道を合わせて一つのパブリックコメントとして実施いたしましたので、今

回の審議会では案件ごとに水道・下水道それぞれから説明させていただき

ます。なお、パブリックコメント前の修正につきましては、第３回の審議

会の際に委員の皆様に会長に一任する旨をご了承いただきましたので、会

長と調整し、修正を行った上でパブリックコメントを実施いたしました。 

（「資料１水道事業経営戦略（案）のパブリックコメント前の修正箇所一

覧」について説明） 

 

（「資料２下水道等事業経営戦略（案）のパブリックコメント前の修正箇

所一覧」について説明） 

  

事務局の説明のとおり、ここまでの修正は私に一任していただきましたの

で、審議は行いません。 
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議 事 の 経 過 

発言者 議 題（案 件） ・ 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項 

 

仲上会長 

 

 

杉林参事 

中田参事 

 

仲上会長 

 

 

 

 

宮内副会長 

 

 

中田参事 

 

 

仲上会長 

 

 

 

 

仲上会長 

 

 

杉林参事 

 

 

中田参事 

 

 

仲上会長 

 

 

委員全員 

 

 

次に、案件２「水道・下水道等事業経営戦略」パブリックコメントの結果

と対応について、ご説明をお願いします。 

 

（「資料３「茨木市水道・下水道等事業経営戦略（案）」の意見等募集の

結果について」説明） 

 

 今説明のありました通り、22件の意見をいただきまして、それに対する

市の考え方を示していただきました。その中で、原案どおりとすべきとこ

ろは原案どおりと明確に書かれています。これを公表いたしますので、市

の考え方について何か意見がございましたら、お願いします。 

 

No.18 で、事業費増に伴う必要額は事務費に一定額を見込んでいます、

とありますが、事務費は具体的にはどういう内容なのでしょうか。 

 

事務費につきましては、人件費が主ですが、人の増加は確定できないた

め、事業費の増加に伴う必要経費の増加分を事務費に上積みしています。 

 

他になければ、市の考え方について了承するということにさせていただ

きたいと思います。 

パブリックコメントで意見をいただいた 2 名の方には、かなり丁寧に見

ていただいて、感謝しております。 

 

次に、案件３「水道・下水道等事業経営戦略」パブリックコメント後の

修正について、ご説明をお願いします。 

 

（「資料４水道事業経営戦略（案）のパブリックコメント後の修正箇所一

覧」について説明） 

 

 （「資料５の下水道等事業経営戦略（案）のパブリックコメント後の修正

箇所一覧」について説明） 

 

 水道・下水道等事業経営戦略（案）のパブリックコメント後の修正につ

いて、ご意見、ご質問はありますでしょうか。 

 

（意見なし） 
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議 事 の 経 過 

発言者 議 題（案 件） ・ 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項 

仲上会長 

 

 

 

仲上会長 

 

 

 

杉林参事 

 

仲上会長 

 

仲上会長 

 

宮内副会長 

 

仲上会長 

 

 

 

 

宮内副会長 

 

 

 

 

 

 

西川委員 

 

 

 

 

 

佐名川委員 

 

 

それでは、パブリックコメントでは 22件の意見が出され、これに対する

市の考え方は妥当ということですので、諮問に対する審議会での審議は終

了したいと思います。 

 

 次に、案件４の答申案の取りまとめについてですが、私と副会長で調整

の上、答申書の案を作成しましたので、事務局から、読み上げをお願いし

たいと思います。 

 

（「資料６答申書（案）」の読み上げ） 

 

 この文案につきまして、ご意見はございますか。 

 

最後の下から 4行目の（案）は消した方が良いでしょうか。 

 

他の審議会にならった表現が良いのではと思います。 

 

その部分を確認し、必要であれば修正して、次回の審議会で、市長に答

申を行いたいと思います。 

実質本日が最後の審議となりますが、各委員よりご意見などはございま

すか。 

 

経営戦略全体を通じて、できるだけ分かり易い表現にすることに留意す

るとともに、水道事業ビジョンも含め、茨木市らしさを出すというのが当

初の話だったと思いますけれども、そういう面を含めて審議をさせていた

だきました。また、答申の文案については、少し具体的に、収支の均衡の

中身はこういうものですよとか、最後の部分では進捗状況の公表や適宜見

直しについても入れさせていただきました。ありがとうございました。 

 

水道と下水道を並行して審議していく過程において、水道のほうがビジ

ョンを策定していたこともあり先に進んでいる感じがあった中で、下水道

は、どこまで踏み込んで行けるかというところに、もどかしさがありまし

た。そういった中でしたが、私も市民の 1人として参加させていただいて、

状況がよく分かりました。 

 

 経営戦略の作成にあたっては、なるべくわかりやすい言葉を使ってほし

いとお願いしていましたが、意見を取り入れていただいたものが出来上が

り、本当に嬉しく思っています。 



6 

議 事 の 経 過 

発言者 議 題（案 件） ・ 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項 

 

柴田委員 

 

 

 

 

久保田委員 

 

 

 

 

 

八木委員 

 

 

 

岡崎委員 

 

 

 

 

 

仲上会長 

 

 

 

 

 

仲上会長 

 

 

福岡部長 

 

田邊次長 

 

仲上会長 

 

 

 今回直接市の方の顔を見て会議に参加したのがとても新鮮で、日常生活

でも水道を身近に感じることができました。ニュースを見ても自分が関わ

っているような感じがして嬉しく思っていました。皆様に色々教えていた

だきありがとうございました。 

 

 大阪府北部地震があり、市内ではまだ被害の復旧が進んでいないようで

すけれど、水道事業においては大きな影響を市民生活に落とすこともなか

ったようで安心しました。また審議会で直接詳しくお話を伺うこともでき

ました。今後の災害対応については、この経営戦略を根拠にしてぜひ積極

的にやっていただければと思います。 

 

水道・下水道は内容も難しい部分もあったのですが、丁寧に説明いただ

き、内容もわかり勉強になりました。水道・下水道について少し知識が増

えたことで日々の安心感が増し、とてもよい経験になりました。 

 

普段水道も下水道もとてもお世話になっているという感覚のないところ

ですが、何かあった時に水道が止まるのは一番困ります。昨年は地震や災

害が多くあり、水道に関する法律もでき、色々あった一年だったなと振り

返っています。今後とも何事もなく市民が忘れていられるような水道・下

水道を維持していただけたらと思います。 

 

昨年 12月６日には水道法の改正が可決され、私のところにもマスコミ等

より多く問い合わせがありました。水道の問題が注目される中、茨木市の

水道・下水道の経営戦略ができるというのは画期的なことではないかと思

っています。市民の皆様の意見を反映できたことについても素晴らしいこ

とではないかと思っています。 

 

最後に、案件５その他につきまして、事務局より何かありましたら、よ

ろしくお願いいたします。 

 

【法改正関連の説明】 

 

【下水道等事業の表紙について説明】 

 

それでは、次回の予定について、事務局より説明を受けたいと思います。 
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議 事 の 経 過 

発言者 議 題（案 件） ・ 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項 

松本課長 

 

（今後の日程調整） 

 

以上 

 


